

## Continúa la recuperación de la industria manufacturera (El Financiero 17/06/11)

Continúa la recuperación de la industria manufacturera (El Financiero 17/06/11) Ivette Saldaña Viernes, 17 de junio de 2011 • Aumentan 20% las exportaciones del sector en el primer trimestre. • SE RECUPERAN MAQUILADORAS La industria manufacturera y maquiladora de exportación comenzó 2011 con crecimiento, lo que le permitió continuar su recuperación en las ventas por exportación y alcanzar la cifra de 40 mil 900 millones de dólares, un aumento de 20.8 por ciento de enero a marzo con respecto a igual periodo de 2010. El director general del Consejo Nacional de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (CNIMME), Carlos Palencia, dijo que con esa cifra continúan como la segunda actividad productiva que más recursos genera en México, ya que sólo los supera el sector petrolero. Hace unos días, comentó, la Secretaría de Economía (SE) publicó en el Diario Oficial de la Federación adiciones a las reglas y criterios de comercio exterior, en las cuales se esclarece qué actividades están comprendidas en el rubro de maquila y manufactura de exportación, como los call center. El lunes 13 de junio se dio a conocer la Adición a la 27 modificación al acuerdo por el que la SE emite reglas y criterios de carácter general en materia de comercio exterior, con lo que se pretende completar la publicación del pasado 23 de marzo en torno a empresas Immex. Y es que la modificación de principios de año fue objeto de incertidumbre jurídica para los particulares respecto a los efectos fiscales y aduanales de las actividades realizadas al amparo de sus programas Immex. Por ello en esta ocasión se da una lista más completa. Por ejemplo en una lista se puso: "servicios de subcontratación de procesos de negocio basados en tecnologías de la información", como son procesos de administración, finanzas, contabilidad, cobranza, nómina, recursos humanos, jurídicos; centros de atención telefónica para soporte remoto (call centers), subcontratación de análisis, diseño, desarrollo, pruebas, seguridad y soportes de sistemas computacionales. También está el diseño, desarrollo y administración de bases de datos, implantación y pruebas de base de datos, integración de sistemas computacionales, mantenimiento de sistemas computacionales y procesamiento de datos, análisis y gestión de riesgos de sistemas computacionales, entre otros.

**Empleo** Con relación al comportamiento de la industria, Palencia explicó que a pesar de que sólo operan cinco mil 429 empresas de ese tipo, generaron un millón 832 mil 985 empleos, y el 41.4 por ciento de los ingresos del sector manufacturero. El número de plazas en 2011 resulta mayor al millón 686 mil 177 que se registraron en el primer trimestre de 2010 e incluso rebasó al millón 745 mil 176 con los que cerró la industria en 2008. Sin embargo, sigue por abajo del nivel récord que se tuvo a finales de 2007, de un millón 907 mil 741. Las importaciones del sector en el primer trimestre aumentaron 24.1 por ciento, al llegar a 35 mil 370 millones de dólares, dejando un saldo superavitario de cinco mil 620 millones, 3.4 por ciento mayor al de igual periodo de 2010. Reiteró que la industria maquiladora y manufacturera es de las más importantes en México, por la cantidad de divisas que capta y el empleo que genera.